

SABADO, BENDITO SABADO

POR ENRIQUE ESTAÑOL

Desde hace muchos pero muchos años, siempre he deseado que llegue ese final de semana tan esperado; el SABADO, día de FOTBALL AMERICANO, día en que no nos perdonamos fallar a cualquier Estadio, emparrillado, campo u lo que sea en donde veamos uno o varios juegos de ese deporte que mas que eso, es una religión.

Allá en nuestros primeros años (suspiro), esperaba este día para que mis tíos me llevaran de la mano a verlos jugar, ellos Manuel y Eloy, el primero, es como de muchos sabido, primer centro que tuvieron aquellos pioneros de Universidad, Gilberto “Coqueta” Pineda, “Chicote” Landa, Marcelo Adrián (posteriormente Jack O’ viran en la lucha libre); el segundo pariente, Eloy, jugador de la preparatoria. Y de allí prendió la mecha, el deporte se metió hasta la medula y comenzó mi pasión por el foot ball americano y por los sábados.

Años mas tarde, esperaba junto con amigos, parientes, etc. La llegada de la temporada para ver las fabulosas acciones en los maravillosos CLASICOS, de Manuel “Pibbe” Vallari y sus sensacionales regresos de patada, algunos de 100 yardas, su elegante zancada, sus recepciones, en fin ver a un jugador fuera de serie, como también lo eran: Alberto “Chivo” Córdova y aquellos clásicos saltos para evitar ser takleados y deleitarme con aquellos maravillosos “Off takles”, dibujados en la grama por el sensacional full back universitario Eduardo “Poncho” Herrera.

Apenas habíamos salido del estadio Nacional y posteriormente de el olímpico de la Ciudad de los Deportes y ya deseábamos que llegara otro SABADO mas para también ver en acción a Alfredo “Pipo” Mota, Omar Cardona, a Gerardo “Goliat” Gonzáles, al “cayo” Arreola, al inmenso Salvador “Tarzan” Saldaña (quien años mas tarde, tuve de coach en el Recursos Hidráulicos), después de haber tenido fortuna de jugador o quien jugara conmigo en el glorioso PICCOLINO, en fin a grandes jugadores de los cuarentas.

Pasaron los años y seguimos acudiendo los SABADOS ya en calidad jugadores de categoría intermedia y esperar septiembre para encerrarnos en el estadio de Insurgentes y mas tarde en el gran estadio de la Ciudad Universitaria para ver aquellos ídolos, por que eso eran: Lalo Tapia, “Tigre” Medina ,Candido “Expreso de Santo Tomas” Trapero, Julio Berdegue, Carlos Amescua, “Chato” Pimentel, “Cacaro” Mendiola, el grandioso Cesar Luque, Toño Azcue, “Lingote” Rivera, “Chucus” Olascoaga, etc. Por los Burros Blancos de I.P.N.

Y DE LOS GRANDES Pumas, Delmiro “Turco” Bernal, “Desalmado” Garcia, Jacobo Sevilla, “Tikao” Mathey, Fernando “Cocodrilo” Lara, el extraordinario Víctor “Puma de las garras de oro” Ramírez, el sensacional Alberto “Muñeca” Sucedo Guerrero, Gustavo Patiño, Armando “Chueco” Arellano, Manuel “Cowvoy” “Yañez, Juanito Romero, etc.

SABADO, BENDITO SABADO

Y como gozábamos viendo jugar a Marvin “Divino Calvo” Gray, Alejandro “El grande” Esquivel, Jhon y Charles Letra, Joe Roldan, Joe Rosales, “Moe” Williams, al Lopez, “ Picos” Aguilar, “Pelicano” Posada, Henry Sroka, etc. Del M.C.C.

Asi como nos emocionaba como peleaban los cadetes del H.Colegio Militar, jugadores de la talla, de Lopez Tello, Sergio y Felipe. Los Bermúdez, Mario y Raúl; “Araña” Damián Manuel Calero, Tanque del Valle, “Negro” Raymod, los Escobedo Garduño, Salvador , Federico y Sergio. No olvido mencionar a Jorge Orrico, Gispert, “Pinole” Ornelas y Murrillo del CUM, como también a Francisco “Muñeca” Bardan, “Medias” Escobedo, Jorge Gilling, Adolfo Bareño, “Chino” Fernández de los Osos Grises del Penta.

Nunca olvidaremos SABADOS en que nos tocaba tomar en Tacubaya-Loreto en donde causábamos quizás lastima o hilaridad al irnos equipando para asistir a nuestros encuentros al Estadio Nacional, al Salvador Camino Díaz, al Olímpico.

Como olvidar aquellos SABADOS en el enorme coso de CU , viendo hazañas de los hermanos Bustillos, Carlos y Toño; los goles de campo de Pepe Guzmán Vera, las recepciones de Hugo Latisnere; hazañas de Ricardo y Erick Strevel, del Rudy Ruiz, Linares, Cupido, el duo dinámico Cuellar- “Pirujo” Martínez, Fernando Ochoa. Así también recordar a José Gonzáles Toussaint, Juan Manuel Montero, Carlos Mohamed, “Demon” Pérez, Polo Vázquez Mellado. Alex Carpiunteyro.

Imposible olvidar los sabadazos que nos daban: ALEJANDRO MORALES, RAFAEL DUK, RAFAEL “FELLOVE” DIAZ SEGURA JAVIER TREVISO, DANIEL OROZCO, HECTOR BRUTUS y aquellos lobos Plateados: ERNESTO TOSCA, ALBERTO “JOMPON” ORTEGA, JOAQUIN “COBRA” JUAREZ, los hermanos MANUEL Y DAVID VALLARI.

Axial año con año, sábado con sábado acudimos hasta ver acción en Francisco Alonso, Raúl Mateos, Félix Buendía, Roberto Ríos entre otros que en le 2008 regresaron de clase los emparrillados.

Y así han pasado cientos de SABADOS en que depuse de la consabida bronca sabatina familiar, tomamos camino a cualquier emparrillado para estar en las laterales viviendo el FOTBALL AMERICANO como nos gusta, cerca muy cerca de la acción, aunque tengamos que soportar la penosa y desagradable presencia de Raymundo “EL FLACO” Camargo que juego con juego como seguramente la hará en este esperada campaña 2009 nos pida papel y pluma (que jamás la regresa por que en un cerrar de ojos ya la perdió) .

Seguiremos hasta que el cuerpo aguante pero ahora estaremos con nuestro ANUARIO 2009 bajo el brazo.